

PEÑAMIENTO ALAVES

Ningún Placer en Retaguardia

sin algún Sacrificio

por la Vanguardia

AÑO VI

Vitoria, miércoles 21 de julio de 1937

NUMERO 1.389

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo

El Generalísimo Franco acusa a la Masonería

La principal condición exigida para vencer en la lucha es conocer al enemigo.

En la lucha que se halla entablada en España, el enemigo no es solo el marxismo, que pelea en el campo; es la masonería, que encubierto en las logias de las grandes urbes fragua las más terribles conspiraciones.

El Generalísimo Franco con una visión de experto capitán del Navío Español, ha oteado el horizonte y ha descubierto al enemigo; se ha declarado un adversario decidido de la Masonería. En sus declaraciones hechas con un redactor del diario portugués "Diario de Noticias" ha dicho entre otras cosas lo siguiente:

"La masonería con su red de influencias internacionales que parten de la Rue Cadet de París, llega a Ginebra y a Praga es la causa principal de la ruina de España". La hace responsable del asesinato del insigne patrio don José Calvo Sotelo.

La masonería ha publicado una nota en la que declara que está entera y absolutamente al lado del Frente Popular y del Gobierno de Valencia contra el fascismo.

Sus maquinaciones han repercutido en Portugal. A pesar de los esfuerzos del diputado José Cabral, autor del famoso proyecto de ley votada en 1935, que suprimía la masonería, y de haber sido votada una segunda ley, que venía a reforzar las medidas de defensa antimasonónica, no se da por vencida, y en sus últimos esfuerzos desesperados ha atentado contra la vida del presidente de la nación portuguesa.

La masonería ha intervenido activamente en el separatismo vasco.

La III Internacional ha dado órdenes detalladas a sus agentes en

el extranjero. La sexta dice: Fomentar movimientos separatistas; y ¡qué bien ha cumplido esta orden el demente Aguirre, dirigido por la batuta de Prieto!

Quiero aduciros una prueba de fuerza incontrastable, y para esto copio literalmente las palabras siguientes tomadas del discurso que sobre el tema "Los judíos en España y el Decreto de su Expulsión", pronunciara el Excelentísimo señor don José María González de Echávarri el 4 de marzo de 1937:

El día 4 de enero recibí muerte gloriosa en Bilbao un insigne patrio español de Guipúzcoa, Juan Olazábal, mi gran amigo, que durante 40 años en libros, folletos y periódicos ha mantenido el espíritu tradicional español frente al ominoso separatismo vasco. Anunciaba uno y otro día el ineficaz maridaje de bizcañarras y comunistas que ha culminado en los últimos meses en identidad de actitudes y no hace mucho tiempo en uno de sus trabajos, transcribiendo citas de Trotski sobre la revolución que se avecinaba, tiene una de ellas en que el judío ruso dirigiéndose al proletariado español le dice las palabras que os voy a leer: "Los obreros mantendrán hasta el último momento el derecho estatal de los catalanes y vascos".

¡Quién leyendo estas palabras autorizadas no se explicará cosas que antes parecían inexplicables y absurdas?

Confiamos en el Caudillo; Dios nos lo ha puesto para llevar a puerto seguro la nave de España; él conoce al enemigo que por medio del laicismo pretende extender sus conquistas en la retaguardia. El laicismo, he ahí el enemigo! ¡Muera la Masonería! ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España!

Pribargo.

Prosigue victorioso nuestro avance en el frente de Madrid

Los pasados a nuestras filas aseguran que el enemigo ha tenido estos días 20.000 bajas

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día 20 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Sin novedad en los frentes de Vizcaya y Santander y ligeros cañones y tirotesos en los de Asturias y León.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón: En el sector de Albarracín ha continuado el avance de nuestras tropas que siguen ocupando nuevas posiciones, venciendo la resistencia que opone el enemigo y causándole numerosas bajas, siendo escasas las nuestras.

Frente de Avila: Se han pasado a nuestras filas 88 milicianos, de ellos 77 con armamento.

Frente de Soria: Sin novedad.

Frente de Madrid: Ha seguido hoy el victorioso avance de nuestras tropas en el sector de Brunete, conquistando al enemigo varias posiciones muy importantes y trincheras, no obstante su resistencia, en la confluencia de los ríos Guadarrama y Aulencia, habiéndose limpiado de enemigo la zona en que se han movido nuestras fuerzas.

Son numerosísimas las bajas sufridas por las fuerzas rojas que han abandonado

centenares de cadáveres y numeroso material, todavía no clasificado, entre el que se encuentran varias ametralladoras y siete tanques rusos que han cogido al enemigo nuestras tropas, de ellos tres completamente nuevos y los otros cuatro utilizables.

El castigo infligido al enemigo durante todos estos días ha sido muy fuerte y los

pasados afirman que el número de bajas que ha sufrido pasa de veinte mil.

La noche pasada intentó el enemigo un ataque entre el Bar Anita y El Plantío, pero su intento fué inmediatamente deshecho.

EJERCITO DEL SUR

En algunos sectores del frente de Córdoba hubo ligeros tirotesos.

Salamanca, 20 de julio de 1937.

De orden de S. E. el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

En Checoslovaquia está germinando la revolución

Praga.—La situación alarmante por que atraviesa Checoslovaquia es denunciada desde el diario social democrático "Pravolida".

Las discordias entre las distintas nacionalidades que componen el mosaico del Estado checoslovaco creado en Versalles por la masonería se intensifica cada día más.

En diversas ciudades y en muchos pueblos han estallado graves conflictos, en uno de los cuales la Policía tuvo necesidad de hacer uso de las armas, causando diversos muertos y algunas docenas de heridos.

El diario termina asegurando que en Checoslovaquia está germinando la revolución.

El material de guerra inglés capturado a los rojos

París.—Se informa desde Londres, que en la sesión de la Cámara de los Comunes, celebrada en la capital inglesa, con asistencia del ministro inglés del Exterior, señor Eden, éste fué interrogado por un diputado acerca de los trece cañones de fabricación inglesa capturados por las tropas nacionales en el frente vizeaino. Con referencia a este respecto Mr. Eden ha respondido que, oficialmente al menos, no se ha enviado material bélico alguno con destino a los rojos españoles, hecho comprobable fácilmente, porque no se ha expedido licencia alguna de exportación de material de guerra con destino a ninguno de los bandos beligerantes en España. Sin embargo, Eden afirmó que para salir de dudas se procedería al nombramiento

Los Carmelitas de Larrea

Cuando llegamos a Amorebieta sentimos que una angustia terrible nos oprimía.

La vista de aquellos paredones negruzcos, desmoronados, encerrando montañas de escombros y de harapos, impresionaba horriblemente.

El pueblo riote, de porte aristocrático y señorial, ha desaparecido.

Sus calles, pulcras y lindas, henchidas de alegría y elegancia, tampoco existen.

La horda moscovita, zafia y grosera, ha dejado la huella siniestra de su paso.

Impresionados tristemente nos encaminamos hacia Larrea.

Larrea es un barrio de Amorebieta.

En Larrea tenían, los Padres Carmelitas un noviciado y una Escolanía.

Nos habían asegurado que los rojos separatistas habían respetado la mansión de los Carmelitas de Larrea.

Bordeaban nuestra ruta, cual hitos funerales, los descarnados esqueletos de los que fueron palacios señoriales y opulentos.

La luz cegadora de un sol canicular contrastaba macabramente con el silencio y las ruinas del camino.

Lo primero que fijó nuestra atención en la plazoleta delantera del Convento, fué la fachada rota y calcinada de la Escolanía.

Era un edificio antiguo de gran portada, a mullido balconaje y arrogantes blasones.

De la magnífica Escolanía carmelitana, solamente quedará el solar. Los restos que aún se mantienen en pie habrá que derribar los.

En aquella Escolanía recibían, con amor y caridad, enseñanza gratuita todos los niños del contorno.

Entre ellos está el P. Simón.

A este religioso le tuvieron preso en Bilbao, en el Cuartelillo y, después le multaron y le confinaron.

Fué terrible su calvario.

—¿Quiénes les incendiaron a ustedes esta Casa?—les preguntamos.

—Los de Acción Vasca y los comunistas. Aquéllos principalmente.

—¿A qué milicias pertenecían?

—A los batallones "Euzko indarra" y "Rosa Luxemburgo".

—¿Y en el convento de ustedes se cometieron desmanes?

—Tenemos la biblioteca convertida en ruinas, hundieron el techo y abrieron un boquete enorme en la fachada. Las pérdidas son cuantiosas e irreparables, pues han perecido ejemplares únicos. Nos destruyeron las celdas del noviciado, convirtiéndolo en albergues de rojos y rojas.

En un principio—continúan diciendo—nos respetaron; dejándonos libre una parte del edificio, pero al final, los pocos que quedamos, tuvimos que vivir escondidos, para evitar que nos llevaran arrastrados con ellos.

Estos Padres Carmelitas nos hablan con horror de su pasado martirio y no pueden contener la alegría que les produce el verse liberados.

En el coro de la iglesia, a mano derecha, existe un pequeño torreón.

En el caracol de su escalera, sórdida y oscura, cerrada su entrada con tarima, pasaron largas vigilia; nunca más propia la palabra! en alarma continúa de verse descubiertos.

Al huir los milicianos, salieron de aquel nicho nuestros infelices Padres, creyendo que la algarabía la motivaba la entrada triunfal de los requetés.

Desgraciadamente se había equivocado y tuvieron que regresar con espanto al agujero.

Con espanto y terror, porque vieron que los rojos separatistas prendían fuego a la Escolanía carmelitana.

Las llamas retorcidas, crepitan, devoraban la Casa consagrada al estudio y a la oración, y subían en columnas retorcidas de humo negro y espeso.

Todas las flores para los heridos

Conversamos con algunos Padres Carmelitas salvados de la catástrofe.

De una comisión que investigue con precisión, la procedencia u origen de dichas piezas inglesas, con lo cual se aclararán cuáles han sido las causas o medios por los que esos cañones británicos han sido introducidos en España con destino al Gobierno bolchevique.

En Larrea ha quedado marea-do, entre cenizas y escombros, el odio de la bestia roja a la civilización cristiana.

El egoísmo rencoroso, sin Dios y sin Patria, deshojó en unos momentos la obra ingente de siglos de trabajo y de penitencia.

S. de Ese.

Todas las flores para los heridos

Murgando en la actualidad

Desde hace varios días está procediéndose al arreglo y embellecimiento de las platabandas de la calle del Prado. ¡Bien lo necesitaban!

Desprovistas hasta ahora, de tutores o de cualquier otro resguardo contra las invasiones y trayesuras de los niños y las "paradas" de los perros, habían quedado con sólo cuatro verbajos feos y antiartísticos y hechas una pura lástima; y se ha empezado por protegerlas, —un poco,— con una fila de alambres apoyados en soportes de hierro, preparándose los interiores para plantaciones.

Lo que hay que tender es a que lo que se realice sea algo duradero, porque en otro caso, o si se abandonan a su suerte las platabandas, preferible es quitarlas, por feas y por costosas.

Zadorra.

JULIAN BAJO
-Joyería-
-Relojería-
-Platería-
DATO, 8 VITORIA

Homenaje de la retaguardia al frente

La Delegación de Propaganda del Estado, con la colaboración de los organismos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, organiza para el próximo domingo, festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España

"El Día del Homenaje de la retaguardia al frente".

Todo español de la retaguardia tiene la obligación moral de visitar y obsequiar a los que con toda generosidad han dado su sangre por la Patria, y que se encuentran hospitalizados.

Asimismo nadie debe faltar en

ir a las mesas recaudatorias, situadas en calles y plazas, a depositar regalos para los bravos soldados y milicias que en los frentes de batalla están forjando la España Una, Grande y Libre.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Accidente ferroviario

El tren descendente de Estella que tiene su llegada a nuestra ciudad sobre las once y media de la mañana, chocó hoy en las proximidades de la estación de Oláriz, afortunadamente sin consecuencias desagradables, pues tan sólo resultaron con heridas de carácter leve dos de los viajeros del convoy.

Cafés tostados LA BRASILEÑA

Una misa por don Carlos Miralles

Mañana jueves, 22, a las doce, en el altar de la Virgen del Pilar de la parroquia de San Pedro, se rezará una Misa por el alma de Carlos Miralles, capitán de aquel puñado de jóvenes Caballeros del Ideal, boinas verdes que dieron el grito de ¡Viva España! en la Península el 17 de julio de 1936, y que en las crestas de Somosierra contuvieron el empujón marxista, dando tiempo a la llegada del Coronel García Escámez con bravos soldados, y por el alma de cuantos milicianos de Renovación Española dieron su vida en aquella y sucesivas gloriosas gestas, por Dios y por España.

Se ruega a la asistencia a los buenos patriotas.



Diversos aspectos de los actos celebrados el domingo y lunes, con motivo del aniversario del Glorioso Alzamiento Nacional. (Fotos-Salinas).

PRECIO DE SUSCRIPCION
ESPAÑA
 Un mes ... Ptas. 2'50
 Un año ... " 30'00
EXTRANJERO: Un año ... " 65'00
 Repúblicas América: Convenio postal: Un año... " 40'00

PENSAMIENTO ALAVES

Vitoria, 21 de julio de 1937

ANUNCIOS TELEGRAFICOS
TARIFA
 Hasta quince palabras ... Ptas. 1'00
 Cada palabra de aumento ... " 0'10
CONSULTE ANUNCIOS CON TARIFA REDUCIDA

INTERESANTISIMAS MANIFESTACIONES DEL CAUDILLO

¡A las armas, por la Patria! Frentes de Madrid y Oviedo. La Falange y los Requetés. En breve, Gobierno Nacional. Por la Justicia Social. Sobre la posibilidad de restaurar un régimen secular. Los voluntarios. El nuevo Estado y la Iglesia. Horas de abnegación

Sevilla.—En el diario "A B C" publica el marqués de Luca de Tena una interesantísima entrevista celebrada con el Generalísimo Franco, con motivo del aniversario del glorioso movimiento.

—El movimiento nacional—dijo el Caudillo—no fué una sublevación. Los rebeldes eran los rojos. Vulnerada la Constitución que ellos mismos dieran; negados los más elementales derechos del hombre; entregada España al dolor de crímenes impunes; lanzados los trabajadores a una cruenta lucha fratricida, el Ejército interpretó el anhelo de la mayoría de los españoles, hartos ya de asesinatos y de luchas sociales.

El movimiento llegó cuando tenía que llegar. Antes hubiera sido imprudente.

Al Ejército no le es lícito rebelarse contra nadie, ni contra una Constitución, porque no le cumple. Pero tiene el deber de levantarse en armas para defender a la Patria cuando está en peligro de muerte.

—¿Cuál es, mi general, la actual situación del frente de Madrid con respecto a los primeros días de noviembre?

—Este frente ha aumentado considerablemente. Ahora tenemos importantísimas posiciones estratégicas que no teníamos en noviembre último: la Cuesta de las Perdices, Boadilla, El Planío, Las Rozas... Por otro lado, las posiciones del Jarama, en las que se han cubierto de gloria los soldados españoles y las milicias nacionales. La carretera de Valencia está dominada por el fuego de nuestras ametralladoras en Vaciamadrid. La comunicación de la capital con Levan'te se hace cada día más difícil. Cuando cerremos por completo el cerco de Madrid habrá quedado completamente aislada la capital, y entonces tendrá que rendirse. Madrid es la ciudad sacrificada por los rusos, a quienes, naturalmente, no les importa su destrucción. Allí se han cometido los crímenes más horribles de que puede ser capaz la concepción humana.

—De otros frentes, como por ejemplo el de Asturias, ¿qué me puede decir Su Excelencia?

—En una guerra con extranjeros, Oviedo no hubiera sido objetivo en los días en que nos abrimos camino para llegar allá, pero en Oviedo había miles de españoles beneméritos que defender, y tuvimos que hacer sacrificio para salvarlos. Tenemos la obligación moral de salvarlos. Puede usted afirmar que las bajas sufridas por los rojos en los infructuosos ataques a Oviedo, pasan de treinta mil.

—¿Puede decirme algo, mi general, sobre la unificación?

—Las dos grandes organizaciones que en mayor número han contribuido con voluntarios para la guerra y que más pueden contribuir con su espíritu para la nueva España y al nuevo Estado totalitario, no se consideraban por eso propiamente partido en una realidad futura. Esa fué la razón de la unificación. De otra parte, la coincidencia ideológica de las dos organizaciones, ha servido de base para la unión, que era ya grande antes de que ésta se realizase definitivamente. Vie-

tor Pradera, uno de los intelectuales más ilustres, que ha sido asesinado por los rojos, publicó hace un año un interesantísimo artículo en la revista "Acción Española", tratando de la coincidencia del credo de la Unión Tradicionalista con los veintiséis puntos de Falange Española de las Jons. La sabia joven de Falange, dará a la nueva organización un nuevo estilo del Tradicionalismo y garantizará una política de justicia social absolutamente compatible con el respeto que todas las clases sociales tienen el deber de guardarse mutuamente. Existe, además, en España una gran masa neutra, sin encuadrar, que no ha querido jamás afiliarse a ningún partido. Esa masa puede sentirse garantida por Falange Española Tradicionalista y de las Jons, que sabrá encuadrarla adecuadamente para fundirla en el nuevo Estado español.

—¿Será el uniforme único de las milicias una consecuencia del secreto de la unificación?

—Los signos exteriores no han de dar valor a la unión. En los que hay uniformes distintos no se les puede obligar a prescindir de ellos. Ningún Instituto tan unido como el Ejército y, sin embargo, las diversas armas tienen especiales uniformes y conservan entre sí la más estrecha unidad. El día de la victoria final la Falange de Castilla y los requetés de Montejurra, por ejemplo, deben desfilar con el mismo atavío con que su cubrieron de gloria en los campos de batalla.

—¿Al cumplirse un año del movimiento, no se piensa en estructurar el Estado sobre la base de un Gobierno gestor y administrativo, en el que descargue su preocupación el jefe del Estado?

—El primer Consejo de Ministros de España se constituirá muy pronto. Ciertamente hemos sufrido pérdida de hombres inteligentes a quienes los rojos han asesinado y nos faltan otros que están presos o escondidos en la zona no liberada, pero gracias a Dios los hay también en nuestra zona y por su caballerosidad, por su talento y por su valor lograrán encuadrar España hacia sus destinos gloriosos.

—Antes me habló V. E. de justicia social, ¿podría esbozarme sus proyectos en esta materia y en la económica?

—España no está retrasada en lo social. Las leyes no eran malas, pero las ejecutaban mal. Los gobernantes las empleaban como arma política y hacían de las leyes sociales armas para las luchas de clases.

En el nuevo Estado se suprime absolutamente la lucha de clases: desaparecen las huelgas y lock-outs; se mantiene la función arbitral hasta ahora encomendada a los jurados mixtos; se acomete el Estatuto de Trabajo que ampara el derecho del obrero y el secretariado de la industria. Llegaremos a la dignificación del trabajo y al respeto para la producción. Queremos mejorar las últimas leyes sociales, siempre dentro de los elementos y disponibilidades de nuestra economía.

Todos los españoles tendrán derecho a trabajar. No hace mucho tiempo hemos publicado un

decreto sobre el derecho al trabajo de los presos. Ya está en vigor.

—Mi general, ante la posibilidad de restaurar en España un régimen secular que afirme la unidad y la grandeza de la Patria, ¿le preguntaría si encierra una promesa lo que muchos ansían.

El Generalísimo hace una pausa antes de contestar:—

—He hablado, en efecto, de una posibilidad. Esa posibilidad habrá de estar sujeta a las circunstancias del momento y al ambiente. Sobre este tema mis preferencias son conocidas, pero ahora no cabe más que terminar la guerra. Luego habrá que liquidarla para constituir el Estado sobre base firme. Si el momento de la restauración llegara, el nuevo Estado tendrá que ser muy distinto al que cayó el 14 de abril de 1931. Desde luego, aunque nos duela a muchos, hay que atenerse a que esta promesa encaje. Sería éste el momento para un nuevo lazo de unión para el Estado español por el que se está luchando.

—¿Es cierto, mi general, que el Príncipe Juan de Borbón no hace mucho tiempo solicitó permiso para incorporarse al Ejército español?

—Exacto. Don Juan de Borbón, de cuyo talento y simpatía tengo el más alto concepto, intentó a primeros de agosto ponerse a las órdenes de la Marina española. Precisamente alegaba su carrera de marino, comenzada en España y terminada en Inglaterra. Solicitaba un mando en un barco de guerra, encuadrado a su graduación, y se comprometía, para evitar posibles conflictos a no desembarcar nunca, ni a recibir ninguna visita; pero yo no pude acceder a sus deseos porque mi responsabilidad era muy grande y no podíamos poner en peligro una vida que algún día podría sernos preciosa. Debo añadir a lo anterior que hay actualmente dos bandos españoles en guerra, uno de los cuales está integrado por los sin patria y por los sojuzgados por el látigo ruso, pero ya nos encontraremos todos solos en España y no podrá haber más que es-

pañoles, y si en el cambio de Estado volviera un Rey, tendría que venir con el carácter de pacificador y no podría contarse en el número de los vencedores.

—¿La situación del Gobierno nacional en estos momentos ha mejorado con relación a la de antes?

—Cada día es mejor. No contamos con propaganda de representantes diplomáticos que han salido de Madrid y que son testigos de los crímenes y atrocidades de muchos de los que se llaman gubernamentales. El mal que nos conocen los gobiernos, pero no los países, porque los rojos han derramado a manos llenas el oro robado al Estado y a los particulares para extender por Europa enormes calumnias contra nosotros.

—¿Qué actitud seguiría el Gobierno Nacional ante una posible negociación de las potencias para repatriar a los voluntarios extranjeros de uno y de otro lado?

—La España nacional rechazó al principio de la guerra importantes ofrecimientos que se le hicieron de voluntarios extranjeros entre ellos seis mil irlandeses y algunos millares de camisas negras italianos; pero cuando el primero de noviembre los rojos presentaron en el frente de Madrid a más de treinta mil internacionales, que fueron reclutados en Francia y otros países con carteles y fuertes ofrecimientos, cuando los altos mandos estaban a cargo de generales rusos, ya no había razón para que nosotros rechazáramos a los voluntarios y que, naturalmente, tienen puesto de honor luchando a nuestro lado. Así hemos tenido al fin voluntarios a nuestro lado en las banderas del Tercio, principalmente de irlandeses e italianos. En nuestra Legión Extranjera hay soldados de otras naciones y yo quiero rendir a todos mi homenaje de admiración hacia esos voluntarios, tanto por su valor en la lucha como por su alto espíritu y disciplina.

—¿Qué relación tiene el Estado español con el Vaticano?

—Su Excelencia hace una nueva pausa y después contesta:—

—Oficiosas y cordiales, como

corresponde a una nación eminentemente católica.

—Después de los millares de sacerdotes y religiosos asesinados en la zona roja, después de los sacrilegios cometidos y de las Iglesias, casi todas destruidas en el territorio que dice dominar el Gobierno de Valencia, el Vaticano tiene que comprender la verdadera significación de esta guerra.

—Por mi parte, ni una sola pregunta más. Pero ¿su Excelencia tiene que decirme algo?

—La contestación del Generalísimo se reduce a reiterar su satisfacción por el brillante comportamiento de las milicias y del Ejército nacional.

Dedica también un elogio a la aristocracia española, de cuyas familias hay combatientes en los frentes de batalla.

Tiene frases de enaltecimiento para la abnegada conducta de las damas enfermeras que con tan solícitos cuidados atienden a los heridos y enfermos.

Igualmente elogia a aquellos que regresan del frente con la piel endurecida por el manejo de las armas, resaltando el error en que pueden incurrir aquellos que con ligereza les califican. Finalmente el Generalísimo Franco mostró al marqués de Luca de Tena una fotografía de Guernica que había recibido hacía algunos días.

En efecto, la fotografía muestra edificios destruidos, avenidas desaparecidas, grandes montones de hierros calcinados, escombros, etc., etc., pero lo notable del caso, según le hizo observar el general Franco, es que estas fotografías, aunque aparentan ser de Guernica, pertenecen a una ciudad muy lejana. Son de un pueblo muy lejano situado a miles de kilómetros de la villa vizcaína.

El marqués de Luca de Tena hizo el siguiente comentario:—

—¿Qué bien estará esta fotografía publicada en la primera página del "Daily Express"?

Leed y propagad
PENSAMIENTO ALAVES

El lector, repetimos, porque él secundará nuestros elogios si es que no los inicia por su cuenta tan pronto haya visto por ejemplo los alardes de patriotismo y de técnica que la Prensa ha hecho con motivo del Primer Aniversario del Movimiento Salvador de España. El mejor modo de celebrar la memorable fecha del 18 de julio era mostrarnos al país cada cual, en la medida de su peculiar significación, como algo de enardecido y depurado valor nacional. El Ejército en sus desfiles ha sido magnífico exponente de sus proezas en el frente; los elementos diversos de la retaguardia consagrados a su espontáneo recuento de perfiles, actividades y en sus números extraordinarios ha demostrado los avances obtenidos en su oficio, esta benemérita Prensa de provincias a la que nunca, confesémoslo, se dió la debida importancia y que hoy aleccionada por la hora en que vivimos, viéndose obligada a mucha mayor vibración por lo tradicional, procura superarse y se supera, en efecto, logrando números como los de estos días en que han rivalizado los diversos factores de los diarios a la moderna para ofrecer al lector un recordatorio excelen-

Boletín del Estado

Recargo por derechos de Aduana pagados en plata o billetes

Concurso para la escolta del Generalísimo. - Sellos del Año Santo de España

El "Boletín Oficial del Estado" correspondiente al día de ayer, publica, entre otras, las disposiciones siguientes:

Recargo por Aduanas

Disponiendo que el recargo que ha de percibirse por los derechos de importación y exportación que se perciban por las Aduanas, durante la tercera decena del mes de la fecha, en plata o billetes de Banco en vez de hacerse efectivos en oro, sea del 178,05 por ciento.

Sellos del Año Santo

Por una Orden se dispone que a partir del 15 del corriente y hasta el 31 de diciembre del año actual, podrán utilizarse para el franco normal de la correspondencia, los timbres conmemorativos del Año Santo Compostelano, emitidos en millón y medio, de los de quince céntimos; tres millones, de los de treinta céntimos y medio millón de los de una peseta.

Nombramientos

Se nombra magistrado interino de la Audiencia de Bilbao, a don Domingo de Guzmán, secretario judicial del cuarto distrito de Bilbao a don Atico Gil Balbás y abogado fiscal de la Audiencia de Oviedo a don Luis Martín Ballesteros.

Cese

Se dispone queden cesantes por o abandono injustificado de destino, varios funcionarios de la

Delegación del Trabajo de Vizcaya.

Guardia del Generalísimo

Se convoca a un concurso para constituir la guardia del Generalísimo, la cual estará constituida por un capitán, tres oficiales, ocho sargentos, 20 cabos y 106 individuos.

El capitán procederá de la Escuela Profesional; los subalternos de las milicias o escala de complemento y las clases deberán proceder precisamente de las milicias.

El orden de méritos para la elección será el siguiente:

Primero. Estar en posesión de la Cruz Laureada de San Fernando o de la Medalla Militar.

Segundo. Estar en posesión de la Cruz de Guerra.

Tercero. Ser herido en campaña y entre ellos, el que más veces lo haya sido.

Cuarto. Tiempo de campaña, indicando el tiempo pasado en la inmediación del enemigo y hechos de armas en que ha intervenido.

Las instancias serán cursadas al Cuartel General de Milicias, antes del 10 de agosto, por los que se encuentren en la retaguardia y antes del 31 por los que estén en el frente. Los solicitantes deberán ser de buenos antecedentes y conducta y tener probada su adhesión a la Causa Nacional; debiendo la tropa tener la estatura de 1,700 mm. y la edad tope de 19 a 26 años, con la robustez y salud necesarias; comprometiéndose a servir por el plazo mínimo de un año.

Elogio de la Prensa Nacional

Permítaseme hablar siquiera sea por una sola vez de nosotros mismos, es decir, de la Prensa nacional; pero al lector no podrá extrañarle que le digamos: España cuenta con una Prensa que se perfecciona de día en día, tanto por lo que hace a la factura material como por lo que respecta a su espíritu; no le extrañará

te del Alzamiento Nacional: información puntual, literatura de adecuada belleza, profusión de elementos gráficos, riqueza documental, que la Historia, llegada la oportunidad sabrá utilizar y agradecer todo ello, y esto es lo más importante caldeado por un espíritu que, reconociémoslo, también no solía abundar en la prensa de otra época, espíritu patriótico íntimamente vinculado a los destinos nacionales es el de la razón presente.

Todas las flores para los heridos

Los periódicos de ahora, venciendo dificultades de todo orden asimilan todas las nuevas necesidades de la renacida España y con sus disciplinas intelectual y moral, con su magnífica coincidencia en el servicio de la Patria, con su entusiasmo y con su técnica, hacen honor a la era de prosperidad que ahora se inicia.

La Prensa española de hoy no es todavía la Prensa que ansiamos y que el Nuevo Estado seguramente acabará de moldear para mayor eficacia de estos auténticos órganos de unánimes estados de opinión, pero mientras tanto, conste que el periodismo hispánico se depura y aguanta en el crisol de las presentes circunstancias, acendrándose todos los valores con tanto honor suyo como eficacia en el servicio a nuestra causa.

Los periódicos de ahora, venciendo dificultades de todo orden asimilan todas las nuevas necesidades de la renacida España y con sus disciplinas intelectual y moral, con su magnífica coincidencia en el servicio de la Patria, con su entusiasmo y con su técnica, hacen honor a la era de prosperidad que ahora se inicia.

Todas las flores para los heridos

DR. LORENTE BUESA
 OCULISTA
 Postas, 25, principal, izqda.
VITORIA



El ministro de la Guerra von Blomberg, pasando revista a las fuerzas, en su reciente visita a Austria

Franco quiere una nación fuerte y libre, basada en la dignidad humana, en la integridad del hombre y en su libertad, como valores eternos e intangibles.

El reloj-despertador JAZ es de precio, pero no hay otro semejante. Es el reloj de hora exacta y de llamada de timbre sin variar ni un minuto. Duración 15 años. Se da garantía. Tiene usted 200 despertadores JAZ para elegir uno, en la Joyería-relojería ISASIA, Dato 24

ISASIA. JOYERIA-RELOJERIA. DATO, 24	
FLECHAS FALANGE, modelo esmalte, a pesetas	1
Despertadores, a	13'75
Alianzas plata ley, para quien cedió las de oro, a	3'75
Líquido plata, para limpiar objetos de plata, dejándolos en el acto como recién fabricados, frasco	4'50
Cuadros religiosos, gran surtido de tamaños,	

ISASIA. JOYERIA-RELOJERIA. DATO, 24.	
FLECHAS FALANGE, primera calidad, a ptas.	1'25 y 1'50
Cadenas para medallas de plata, a	2'75
Cadenas plata maciza de ley, desde	4'30
Sortijas sello, con artístico grabado FALANGE, a	5
Sortijas plata ley, con FLECHAS de oro, desde	18
Tenedores y cuchillos merienda, media docena	10

Compro monederos plata y oro, sortijas, pendientes, cadenas, etcétera, etc., así como cubiertos plata para deshacer
Joyería-relojería ISASIA
 Dato, 24